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菏泽市农村信用社独家协办

中共菏泽市委主办
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星期三

泡温泉!打高尔夫!滑雪!农业观光!绿色采摘""曾经#这些对市民来说还颇为新鲜的旅游项目#如今已经成为菏泽旅游产业的$重头戏%& 近年来#为了充

分发挥信贷部门的职能作用#全面支持和发展当地旅游业#定陶联社依托当地独特的资源和区位优势#根据全县特色旅游产业发展的形势和需要#积极调整信

贷结构#创新贷款模式#大力投放信贷资金#扶持发展特色旅游项目#打造了集观光!餐饮娱乐!休闲度假为一体的综合旅游经济区& 这不仅助推了全市旅游产

业的发展#而且成为打造美丽乡村和培育新的县域经济增长点的有效途径&

携手打造美丽乡村旅游风景线
———定陶联社 信 贷 扶 持 旅 游 业 发 展 纪 实

!发展现代农业田园美"打造乡村
旅游人民乐# $近年来"到生态园吃农
家饭% 体验采摘乐趣等具有特色的旅
游项目"受到城市居民的追捧#这不仅
带动了当地的旅游产业及特色农业的
发展" 而且是促进农民增收致富的有
效途径之一# 定陶县仿山镇旺天下生
态园" 就是定陶联社扶持发展特色乡
村游的一个缩影#

日前" 记者来到该生态园"

"%

多
个蔬菜大棚整齐排列# 在其中一个大
棚内"游客刘新华正在采摘豆角#她告
诉记者"自己是这里的常客"一有时间
就会过来采摘新鲜的果蔬" 不仅吃着
放心"而且可以享受收获的乐趣#走出
蔬菜大棚记者发现" 这和过去看到的
大棚略有不同" 因为在蔬菜大棚背面
又用草毡搭建了一个大棚#

!这叫 &阴阳 棚 '"也 叫 双 坡 面 大
棚"两棚相邻"中间用泡沫板隔开"采
光面向阳的称为阳棚" 里面可以种植
黄瓜%豆角等喜光农作物(背阳的称为
阴棚"用来培育食用菌等喜阴作物# $

菏泽旺天下食品有限公司总经理李骥
鸿介绍道" 在泡沫板上挖几个圆形的
大洞"两棚之间可以相互通气"这样蔬
菜排出的二氧化碳供给食用菌" 而食

用菌排出的氧气供给蔬菜"一举两得#

像这样的大棚该园区共有
$

个" 每一
个成本需要

&%

多万元#随后记者参观
了食用菌的培养室" 技师马永胜向记
者讲述了食用菌的培养过程#

!这个蔬菜园区共占地
!%%%

余
亩"园区内排水渠%大棚灌溉管道%深
水泵%电缆%深水井等设施配置齐全"

刚刚被省旅游局 认 证 为 &精 品 采 摘
园'# $李骥鸿说"该采摘园虽然从去年
开始建设" 但是已经吸引了很多游客
来这里采摘"尤其是西瓜%甜瓜成熟的
时候"每天客流量达四%五百人# 下一
步"他要将园区打造成以果蔬采摘%生
态旅游%科普教育%开心农场等为一体
的高标准综合型观光旅游农业园#

!生态园能在短时间内建设成如此
规模"还真多亏了信用社的资金扶持#$

李骥鸿说"信用社除了帮他发展起生态
园"还曾帮他建立了面粉加工厂"算下
来他们之间已经有

&

年的交情#为了感
谢信用社的扶持"他多次邀请定陶联社
信贷部经理吃饭" 但都被婉言谢绝"这
样的工作作风让他非常信服#今后若遇
到融资难题"他还要找信用社当自己的
经济后盾#

记者 王 燕 通讯员 张富贵 孔素芹

牡丹源)天沐 *温泉小镇座落于定
陶县仿山镇境内" 与仿山景区毗邻"项
目总占地

!%%%

多亩"建筑面积
"&

万平
方米"总投资

!'()

亿元"由定陶基业温
泉旅游发展有限公司等投资建设"是由
温泉度假酒店%温泉主题公园%康体娱
乐中心%高档住宅和生态农业观光园组
成的综合性温泉旅游度假区"更是全省
重点打造的!旅游度假小镇$#

温泉小镇让人醉
当汽车缓缓驶进牡丹源)天沐*温泉

小镇"首先映入眼帘的是一幢幢拔地而起
的温泉别墅"这里就是温泉小镇的高档住
宅区#除了雅墅"还会建设四合院%花园洋
房%多层和高层住宅#整个项目建成后"将
是菏泽及周边地区体量最大% 设计最新
颖%功能最完善"集温泉度假%休闲居住%

文化旅游为一体的高端社区#与此相邻的
便是五星级标准温泉酒店"里面设有各类
客房%会议室%餐饮中心# 进入酒店后"在
工作人员的引领下"记者走进了温泉主题
公园"

*%

多个造型各异的温泉池在绿草
红花的掩映下浪漫无比#在温泉中舒展身
心的同时"还可以闻花香"听鸟鸣"观赏溶
洞奇景"让人仿佛置身于世外桃源"不禁
沉醉其中# 而游泳池%水疗池%海浪池%漂
流河%儿童嬉戏池%温泉汤屋等项目可以

让人体验别样乐趣#

!漂流河围绕园区流动" 全长
&+%

米"以每米
!('

秒的速度前进"令人飘然
若仙(海浪池可以让游客享受海浪的亲
吻"体验冲浪%水上运动的活力与刺激
++$定陶基业温泉旅游发展有限公司
董事长林炳强介绍说"温泉小镇主要推
广发展温泉沐浴文化%养生文化 %休闲
文化%度假文化# 下一步"他们还将建设
生态农业观光园"设有温室栽培 %果林
采摘%婚庆广场%农事生产区%花卉观赏
区%休闲垂钓区等# 整个项目建成后"与
现有的仿山景区连成一片"将会成为定
陶周边最富特色的温泉旅游度假小镇"

也将成为定陶新的名片#

资金紧缺盼$甘露%

该旅游项目发展前景虽然广阔"但
是在开发建设时"林炳强却遇到了前所
未有的困难"承担着巨大的融资压力#

林炳强说"自己今年
)$

岁"来自浙
江# 两年前"他在朋友的介绍下来到定
陶县进行考察"并着手投资建设温泉小
镇# !整个项目需要投资

!%

多亿"仅靠
自有资金远远不够"我们需要银行部门
的大力支持# $林炳强感慨道"发展旅游
项目投资大"成本回收慢"银行在放贷
时难免会有顾虑# 当初"他为了争取银

行的信贷资金"跑了一年的时间 "终究
一无所获# 后来"是当地信用社的工作
人员到浙江通过多方考察"为自己发放
了

+%%

万元的资金"解决了企业的燃眉
之急# 但是随着项目的不断开发建设"

资金匮乏仍然成为项目进展的拦路虎#

今年
!

月份"信用社将贷款额度增加到

*%%%

万元"再次帮企业渡过难关#

!虽然自己得到了信用社的信贷扶
持"但这么大的投资项目"仅靠一家银
行很难满足企业的资金需求"因此现在
感觉越做越难# $在感激信用社雪中送
炭之余"林炳强依然为资金短缺项目无
法顺利进行而发愁# 他说"对于企业来
说"最难的不是生意不好做"而是得不
到银行的扶持# 为了发展这个项目"他
已经将自己及亲属仅有的

'

亿资金全
部投了进来"可资金缺口还是很大# 虽
然他也能体谅银行的难处"但是没有资
金注入"他将寸步难行#

社团贷款破难题
定陶联社公司部经理程继光说"这

么大的投资项目" 银行若贸然放贷"将
会承担很大的风险# 为了考察贷户的经
济实力"他们特地跑了一趟浙江 "发现
投资商的资金实力比较雄厚"再加上所
投资的项目具有发展潜力# 通过综合考

量"信用社决定为其发放贷款# 但是考
虑到贷款额度较大"仅靠定陶联社难以
满足企业的资金需求# 于是"就联合全
市

#

家联社一起发放社团贷款"不仅帮
企业减轻了资金的压力"更有效降低了
信贷资金风险# 如今"为了给旅游建设
项目搭建一个良好的服务平台"了解到
企业发展的难处"信用社积极对其温泉
旅游项目进行多方位宣传" 推介客户"

让更多的菏泽人知道定陶有个休闲的
好去处"增加其经营收入#

交谈中" 林炳强还向记者说起了南
方人与当地人在投资和消费观念上的不
同之处#他说"不管做什么生意都会有风
险"但浙江人就是闲不住"敢于冒险"永
不知足#在菏泽这两年间"他发现当地人
比较传统"喜欢安稳的生活#尽管有些打
工者工资不低" 很多农户也因种植大棚
发了家"但是他们都喜欢存钱#而对于南
方人来说"有钱就用来投资"没钱的话"

借钱也要搞投资#所以他虽已年近六旬"

在外地成功投资了很多项目" 但依然不
满足现状"继续来定陶投资旅游项目#他
也希望"这种敢于冒险%善于投资的勇气
能影响当地百姓"让资金真正流动起来"

用小钱撬动大市场" 从而创造出更多的
价值"带动当地经济的发展#

记者 王 燕 通讯员 张富贵 孔素芹

仿山旅游区"为国家
,,

级景区"其
文化底蕴深厚"作为地域文化标志和祭
祀对象"数千年来昌盛不衰"是苏鲁晋
冀豫皖周边闻名遐迩的名胜古迹和旅
游胜地# 如今"该景区在当地信用社的
资金扶持下" 经过多年的开发建设"已
由过去的寺庙发展成为综合性文化生
态旅游区#

据山东锦绣投资集团仿山旅游开发
分公司总经理李兆帮介绍" 仿山是西周
曹国国君墓群地"因其突兀如山"故称仿

山# 相传"在隋朝年间"山顶上盖起了大
王庙)曹叔振铎祠*#至唐代"随着佛教的
传播"烧香上供的人们越来越多"便陆续
建造寺庙道观"至明清时达到鼎盛"庙宇
达

"%

余座"形成规模宏大的风景寺庙园
林# 每年农历

&

月
')

日,

'#

日的仿山
庙会"商家行旅%文人墨客%善男信女"都
络绎不绝地从四面八方向仿山汇集"人
声鼎沸"热闹异常#该庙会在千年的流传
中逐渐演变成集宗教朝觐%寻根祭祖%集
市贸易% 休闲娱乐为一体的大型民间聚

会"人群来自苏鲁豫皖等周边数省"日到
会人数达十万之众#

!过去大家只知道这里是寺庙"如今
已是集餐饮%娱乐%客房%会议%温泉为一
体的综合性花园度假场所# $李兆帮说"

!##)

年" 定陶县政府设立了仿山旅游开
发区" 该景区被列为省市旅游开发重点
项目#

'%%)

年"由山东锦绣投资集团重新
修建"总规划面积

"(*

平方公里"旅游开
发以曹文化和陶朱儒商文化为主题"整
合当地文化旅游资源"依托交通优势%区

位优势"进行郊区旅游综合开发#自
'%!!

年"公司在当地信用社的资金扶持下"开
始投入大量资金建设仿山旅游区" 在挖
掘古曹国文化的同时" 仿山景区进一步
拓展休闲娱乐功能" 建有各种类型的豪
华客房%特色餐厅%会议中心%休闲中心%

冬季滑雪场%大型室内温泉%游泳池%室
外沙滩浴场%水上乐园%高尔夫球场及各
项娱乐设施"建成了以儒商文化为灵魂"

以田园水景为特征"以范蠡文化园%五湖
乐园%世外陶村%陶朱公商贸区%陶都神
苑五大板块为支撑"融农业观光%城郊游
憩%商务旅游%宗教揽胜等旅游功能于一
体的综合性文化生态旅游区#

!信用社除了给我们提供资金支持
外"还为我们提供了优质的服务# $李兆
帮说" 随着仿山旅游区的开发与宣传推
介"近年来"来此观光的游客越来越多"

尤其是散居于世界各地的曹姓人士不断
来仿山寻根问祖" 不少香客还会捐赠功
德钱"这些钱大多是硬币或者小额纸钞"

清点起来十分不便# 信用社的工作人员
不怕累不怕脏"定期帮他们点零钞及门票
收入# 今年庙会期间"有一天门票日收入
达

!&%

多万元"单天收入创下历史之最#

记者 王 燕 通讯员 张富贵 孔素芹

本报讯 )记者 王燕 通讯员 张富
贵 孔素芹*随着私家车的增多"致使
城市!停车难$现象日益突出# 为缓解
这一状况"任友伦抓住商机"在定陶联
社的资金扶持下" 建立起瑞莱堡立体
停车设备有限公司" 成为我市首家立
体停车设备生产企业#

在任友伦的带领下" 记者日前走

进了公司的生产车间" 工人们正在紧
张忙碌#在一边"两台崭新的设备还没
有启用#他告诉记者"这是新购的波浪
板自动生产线" 可以直接生产停车设
备所需的原材料"不仅节约成本"而且
可以提高生产效率#随后"任友伦向记
者展示了简易升降类)子母机*停车设
备#该设备分为上下两个车位"采用电
机传动方式" 下层车位可直接存取车
辆" 存取上层车辆时须将下层车辆开
出"可用于别墅%院落%层高不足的地
下室%企事业单位等场所#

!公司拥有现代化车间
!+%%%

余平
方米"采用现代科学管理技术"充分利
用人才%技术%设备优势"研制生产一
系列优质%高性价比的产品"年生产能
力在

'%%%%

个车位以上# $任友伦说"

过去" 他一直从事钢结构工程生意#

'%%+

年" 看到钢结构市场日趋饱和"

只好想办法转型# 他发现开车的人越
来越多" 尤其是一些大
城 市 出 现 了 停 车 难 题 #

于是" 他准备生产停车
设备#

!要不是信用社的
大力支持" 我们的公司
也不会发展这么快# $任
友伦告诉记者"去年"他
来考察时" 这里还是一
片荒地"但仅用了

"

个月
的时间就建好了厂房"开
发了自己的技术团队"专
业从事机械式立体停车

设备的研发%设计%制造%安装和维修
保养等业务" 并取得了十几项具有自
主知识产权的国家专利技术" 其中部
分专利填补了机械式停车设备行业的
空白# 由于公司产品种类齐全"操作简
单"存取车快捷"空间利用率高"适合
用于商场%宾馆%旅游区%小区车库等
场所"因此很受客户的青睐#随着订单
的不断增加" 公司发展所需的资金也
越来越多" 信用社的贷款也从最初的

*%%

万元增加到
!!%%

万元"帮企业走
上了快速发展的道路#

欢乐田园醉游人
———定陶联社支持农民开发观光农业小记

定陶联社助推新建企业发展提速
挖掘古曹国文化 旅游焕发新风采

———定陶联社信贷扶持仿山景区开发建设侧记

任友伦!右"向信用社工作人员介绍简易升降类
停车设备

仿山石碑虽经风雨残蚀#依然保存完好 年轻人在高尔夫球场打球

温泉主题公园一角

温泉主题公园一角

温泉小镇员工向信用社工作人员介绍冲浪池

游客在旺天下生态园内采摘豆角


